

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUBLTO... 5 CENTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ULTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Corti, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

TEATROS

Estrenos en Barcelona

En la sala de Novedades. Está aquí todo eso que los cronistas de los salones llaman lo mejor de una capital. En las plateas, tras del enrejado del antepecho se agrupan las fulanitas de siempre; las que van a las carreras, al concurso, asisten al paseo de Gracia en coche, y a las tómbolas de caridad a exhibirse por amor al prójimo. Envueltas en sus trajes blancos, finos y transparentes como trajes de hada, permanecen rígidas saludándose, observándose, comentándose con ligeras sonrisas que destruyen pasajeramente el gesto elegido tras de algunas horas de estudio ante el espejo. El gesto en el cual estas pobres muchachitas de hoy y de siempre ponen todo su cuidado y todas sus esperanzas.

Yo no conozco momento más agradable que este, en que la sala de un teatro se llena de público distinguido. Por el pasillo de butacas, por la alfombra que apaga el rumor de los pasos, avanzan figuras esbeltas de mujer vestidas casi todas con colores claros, con suaves sedas y encajes ténues. Al despojarse del abrigo abarcan unas con la mirada la sala entera; otras, las menos, miran hacia un sitio determinado aguardando encontrar a alguien que no viene! ¡Las historias, los misterios que flotan en este rincón espléndido. De tarde en tarde cruza alguna artista anónima llegada de Marsella recientemente. (De París llegan ya muy pocas). A lo largo del pasillo forma calle la juventud dorada: blancos panamá con el ala caída al desgair inglés; corbatas diminutas, cuellos relucientes, inmensos.

Este es el espectáculo de moda aquí hoy. El éxito de taquilla de la Compañía Mendoza Guerrero está asegurado. María Guerrero trae una verdadera fortuna invertida en trajes. Las decoraciones, la presentación de casi todas las obras son magníficas. La compañía es algo desigual; pero no importa.

Se levanta el telón: Estamos en el interior de la casa de un millonario. El drama comienza como casi todos los dramas de Echegaray. Los personajes describen sus caracteres. No cabe duda que estas personas así, tan indicícras, allanan mucho las grandes dificultades con que tropieza el escritor dramático en su labor. El Sr. Echegaray se, repite de un modo lamentable. Todas las heroínas de sus dramas de la segunda época están vaciadas en el mismo molde de Mariana. Yo confieso que estas mujeres son para mí un enigma. Como casos patológicos o psicológicos, son verdaderamente indescifrables. Los 'des-equilibrios' de la mujer moderna de Echegaray, son simplemente recursos de teatro para desarrollar los argumentos y preparar las situaciones. También en La desequilibrada, como en Mariana la mujer enamorada de un hombre se casa inmediatamente con otro por la sola razón de que su primer amor se hace imposible.

La desequilibrada es una de las obras más endebles de Echegaray. En los dos últimos actos hay verdadera falta de lógica, de gusto. No le salvan ni las frases sonoras. Esta noche el público ha llegado a comprender toda la pobreza artística de este teatro sin ellas, sin caracteres. El público se ha reído en medio de las situaciones más patéticas. Las frases sonoras, los pensamientos sublimes han arrancado aplausos; pero una vez repuesto, el público ha continuado riendo y ha concluido por hacer callar a los slabarderos situados en las alturas.

Las frases bellas de Echegaray! Cómo de costumbre en esas frases salen a relucir el lodo, el cielo y los lampargos. En el último acto—que es toda una referencia de cosas ocurridas ya fuera de escena—el actor pone en boca de Tereñia, la desequilibrada esta comparación: la luna parecía la cabeza de un muerto entre cogines de terciopelo negro. En estas palabras se refleja el gusto artístico que el Sr. Echegaray ha puesto en todo su obra.

M. SARRIENTO.

La ley electoral

El Sr. Labra ha presentado seis enmiendas al proyecto de ley de reforma electoral que se discute en el Senado. Primeramente propone la supresión de las circunscripciones electorales, de modo que quede la Península dividida sólo en distritos que elijan un solo diputado. Compensa la supresión de la representación de las minorías en las circunscripciones restableciendo el voto por acumulación de la ley de 1877.

En otra enmienda pide que suprimiéndose los colegios electorales especiales, se reforme la ley electoral del Senado ensanchando la representación corporativa y favoreciendo con ella a las Cámaras de Comercio, las Cámaras

Agrícolas, los centros obreros y los colegios de abogados, médicos, farmacéuticos é ingenieros

Propone también el mantenimiento de la actual Junta central del censo, aumentándola con representaciones de los grupos parlamentarios del Congreso.

Propone así mismo la admisión de los obreros en las Juntas municipales del censo y el voto por medio de cédula electoral análoga a la de 1870, pidiendo además la reducción del número de diputados y la adopción de medidas que hagan inexcusable la asistencia asidua al Parlamento de diputados y senadores.

Por último, en otra enmienda, pide que en el término de seis meses el Instituto geográfico haga la división territorial y electoral de España, aplazada por la ley de 1877.

Las soluciones propuestas por el señor Labra son la expresión del voto de la minoría republicana de ambas Cámaras, decidida a presentar soluciones completas a todos los problemas urgentes.

CUENTOS DEL SABADO

LA MACETA

Por entonces no había hombre verdaderamente elegante en Madrid que no se ocupase de Justa un día siquiera por semana. No crean ustedes, sin embargo, que esta Justa fuese una constelación del mundo; era una hermosa joven de veintidos años, morena, con buenos ojos, mucha gracia y gran resolución en su manera de decir y de andar. Pero sólo era planchadora. Nadie como ella daba lustre a la tabla de una pechera ni a los puños de una camisa.

Vamos al caso. Justa vivía en aquel año por este tiempo en la calle del Rubio, en un cuarto segundo de una de esas casuchas que todavía dan a Madrid carácter de villorio de la Mancha. El balcón de esta casa ofrecía generalmente un aspecto risueño, pues estaba todo colgado de lienzos blanquitos. El sol se recreaba en aquella blancura, y cuando Justa, con los brazos desnudos y el negro pelo mal cogido, salía para tender ó recoger la ropa, se recreaba más todavía.

Pero el día de la Virgen del Carmen, el sol, al dar en aquel balcón muy de mañana, tuvo un placer más que de costumbre, porque vio allí puesto sobre una tabla de pino que corría cubriendo toda la barandilla, un tiestecito, encarnado como si fuese de coral, en cuya negra tierra se alzaba con fresquísimos y pomposidad una planta de albahaca en flor.

Todos conocen esta planta: sus florescillas de labios rizados y como con almallas; con sus hojas ovales, lisas, sencillas, enteras y sostenidas por pecíolos... En la verbera se venden tiestecillos de estas matas á cientos, y no hay rico ni pobre, ni vieja ni doncella que no compre al menos para adornar las ventanas; las rincóneras ó el altar de la casa.

Estas matitas son tan pequeñas y tan redondas, que más que plantas parecen grandes flores verdes. La albahaca es, en efecto, la flor de la mujer pobre—flor que crece, se madura y perfuma con sol ardiente—muy al contrario de la camelia—flor que pide aire tibio, media sombra, estufas y fanales.

Lo que es aquel 16 de Julio debieron no tener camisa que ponerse muchos parroquianos, porque Justa se pasó toda la mañana y el principio de la tarde entrando y saliendo del balcón al cuarto y del cuarto al balcón, mirando y remirando el tiesto, dándole vueltas, regándole y viendo como la tierra se empapaba del agua; quitándole el polvo con el soplo cariñoso de sus labios; contando sus flores y besándolas y dando, por fin—como satisfacción de su tarea y como expresión de inquietos sentimientos y deseos—algún suspiro.

Quando una mujer ó un hombre hacen todas estas cosas mirando á unas flores ó una planta, es que esa planta ó esas flores tienen la fisonomía de alguien por quien se siente amor.

La fisonomía de aquel copito de albahaca era muy conocida en la calle y en sus alrededores. Pertenecía á un buen mozo, muy tocador de guitarra; muy cantador de malagueñas; de genio abierto y corazón de oro; de famoso celebridad y honra del oficio barbero... Eso sí, con la barra del cosmético en la mano es feróz; golpea el cráneo sin piedad, como si tocase el tambor; no hay pelo que subsista con él; ¡en el barrié todos somos calvos!

—¿No puede saberse la causa del caso?

—¿La causa?...—dijo una mujer.—Pues bien clara está. ¿Ven ustedes esos pedazos como de puchero sembrados por ahí?... pues son pedazos de un tiesto de albahaca que aquella mujer que grita tanto desde el balcón le ha tirado á la cabeza.

—¿Qué atrocidad!

—Es su novia; le ha visto hablando con esta otra mujer y vamos... ¡se conoce que le quiere mucho!

Esta, sin duda, fué la opinión de Sebastián. Porque algún tiempo después, ya compuesta la cabeza, no quiso espe-

rar mayores pruebas de cariño y se casó. Hoy tiene una peluquería en uno de los principales sitios de Madrid. Justa, como Norma, dejó apagarse la hornilla, sumiendo en llanto al Veloz Club.

En la peluquería hay varios chicos, rubios, colorados; traviesos, como ardillas.

Son los cachos de la maceta.

FRANXFLOR.

Emigración de obras de arte

El New York Herald nos enteramos de que España ha perdido otra joya de arte. En su último suplemento ilustrado publica la reproducción de un cuadro del Greco, que ha sido adquirido en Madrid por el Museo de Boston.

A juzgar por la fotografía, la obra debe de ser admirable. Es el retrato de un dominico, y en la factura y expresión tiene el sello admirable de Domenico Teotocopuli.

Este cuadro estaba en Madrid, era propiedad del banquero señor Muguiró. El gran retratista norteamericano, mister Sargent, conoció una fotografía de este cuadro y recomendó su adquisición al Museo de Boston, que se ha apresurado á pagar por él 17.000 dólares.

Es dolorosa esa emigración de nuestros tesoros artísticos al extranjero. Hace pocos días se recordaba que el hermoso patio del Palacio de la Infanta de Zaragoza, ha sido trasladado pieza por pieza á París. Recientemente también salió definitivamente de España el magistral retrato del Rey Fernando el Católico, pintado por el Greco, y Pierpont Morgan ostenta en su palacio un tapiz que procede de la antigua casa real española de Austria. Frecuentemente en las subastas de París se cotizan cuadros de Goya; nuestros códices, nuestros inenabables y toda clase de libros españoles raros y preciosos se encuentran ya en el extranjero con más facilidad que en España. El marqués de Jerez de los Caballeros vendió á un yanqui su biblioteca, y en espera de comprador está la biblioteca que fué de Cánovas del Castillo.

Pasó la mañana y pasó también el principio de la tarde. Lo que ella hizo, y lo que no hizo, ya lo he contado... Mirarse en la maceta.

Pero en una de estas salidas al balcón, sus ojos se fijaron en la calle y se pintó en ellos la admiración primero, la ira después.

Casi debajo de su balcón hablaban un hombre y una mujer. El hombre era Sebastián; la mujer era una hembra bien vestida para su estilo; bata de percal ramado, muy descolgada por atrás; finísimo chal de larguísima flocos; el pañuelo de la cabeza caído sobre las espaldas como capucha; altísimo rodete, y en el cuello, junto á la oreja, lo mejor en clavetes del reino valenciano.

Se habían encontrado sin duda; ella iba y él venía. Acaso ella le había detenido á él; pero la verdad es que estaban como extasiados y que ella y él hablaban.

¡Necesitaba yo la trompa épica que cantó La Aracana, para describir el espectáculo que pocos momentos después ofrecía la calle del Rubio.

La gente se arremolinaba frente del balcón de Justa formando un 'hormiguero', que crecía por instantes; oíanse gritos de lástima, de piedad, de indignación; se hacían versiones sobre los orígenes de la catástrofe; se pedía un médico para el herido, y hasta la Unión; todos hablaban á un tiempo; nadie se entendía, y, dominando el tumulto, subían y bajaban desde la calle al balcón y desde el balcón á la calle las inflamadas injurias de dos leonas... hechas mujeres.

—¿Quién es el muerto?—preguntó uno.

—No ha muerto aún—contestó el interpelado con acento en que se traslucía cierto disgusto porque la grandiosidad del suceso fuese menor—pero tenemos esperanza de que morirá; el golpe ha sido terrible; apenas se le puede ver el semblante, porque le sangre le cubre por completo...

—Yo, sin embargo le he conocido—dijo terciando un caballero—es Sebastián; es mi barbero; buen chico, modelo del barbero español, que afeitaba y hablaba, y come y habla, y duerme y habla también... ¡Será una pérdida sensible para el gremio! Nadie como él para levantar en un momento sobre el rostro del parroquiano una montaña de espuma de jabón; nadie más pulcro para cogerle á usted con los dos clásicos dedos la punta de la nariz, ó para levantarle, como una cortinilla, el labio superior; todo para embellecimiento del paciente y honra del oficio barbero... Eso sí, con la barra del cosmético en la mano es feróz; golpea el cráneo sin piedad, como si tocase el tambor; no hay pelo que subsista con él; ¡en el barrié todos somos calvos!

Las estatuas de mármol, que la princesa Matilde en crecido número, se han vendido muy bien, pagándose por dos pequeñas estatuas, obra de Falconnet, y que representaban dos ninfas desnudas, 10.200 francos. Las señoras, como es natural, se fijaban en las miniaturas y en los abanicos antiguos.

La pieza que se ha disputado con más empeño, ha sido una admirable miniatura, obra de Hall, y que representaba el retrato de Mme. de Graffigny, pues desde los 10.000 francos en que fué sacada á la venta, subió hasta 19 mil 700.

Otras dos miniaturas de mujer, pintadas por Sicardi, fueron adjudicadas en 3 mil 550 y 3.050 francos una; una caja de concha rubia y oro, en cuya tapa había una miniatura de mujer pintada por Fleury, se vendió en 3.105 francos, y otra auténtica del tiempo de Luis XVI, de oro y esmalte azul, en 3.000. Este mismo precio alcanzó un precioso frasco de sales, antiguo, de oro y esmaltes.

El servicio de toilette, que usaba la princesa Matilde, una maravilla del siglo XVIII y que había pertenecido á Potemkin, el favorito de Catalina II, fué adjudicado, tras una ruda porfía, á un anticuario de Viena, mediante la suma de 9.100 francos. Este servicio era todo de plata sobredorada.

Entre los abanicos, veíanse verdaderas preciosidades, siendo el más notable uno del tiempo de Luis XV, con varillaje de nácar y país pintado, representando unas Musas, que se vendió en 2.950 francos.

Fueron también disputadas dos miniaturas, obra de Web, que representaban á María Estuardo y Jacobo VI, y que se adjudicaron en 1.120 francos; una caja de ágata, en forma de ánfors, del siglo XVI, que subió hasta 2.560 francos, y un estuche necesario de la princesa, cuyas tapas de oro, vendidas en 1.780 francos.

Las porcelanas y objetos de China y del Japón que poseía la ilustre finada, no han sido de gran importancia artística, y ningún jarrón ó otro objeto de gran tamaño ha logrado venderse en 2.000 francos, siendo 1.000 el precio á que generalmente ha llegado cada porcelana de nácar.

Un biombo japonés de madera, de gran tamaño, hizo excepción á esta regla, pues el admirable de su talla y adornos le hizo subir hasta 3.100 francos.

En muebles tampoco había nada de valor extraordinario. Dos consolas de madera tallada y derada, del tiempo de Luis XVI, se han vendido en 1.220 francos, á ese tenor todo lo restante del mobiliario.

El total de la venta ha ascendido hasta ahora á 1.010.000 francos, esperándose con gran impaciencia que se saquen á subasta las alhajas, pues cada día parece aumentarse aquí el afán de la pedrería.

El joyero Mollerio, bien conocido, tanto de los madrileños como de los parisenses, acaba de vender en 500.000 francos un collar de perlas, y está terminando otro, de encargo, que consta de un solo hilo de perlas, y que vale 450.000 francos. La subida de las perlas sigue acentuándose, calculando los joyeros que el valor de ellas aumenta en un 5 por 100 anual.

Las piedras de color actualmente de moda son las esmeraldas y su precio es muy subido, pues parece que los yacimientos de éstas se van agotando.

Las señoras jóvenes que no necesitan aun disimular en su garganta los estragos del tiempo, llevan ésta desnuda, adornándose con un solo hilo de perlas, más ó menos largo. En cambio, las señoras de más edad han adoptado con entusiasmo al collier chien, los cuales se hacen ahora con una gran placa á broche delante, formada de brillantes y otra piedra de color, rubíes generalmente.

Vuelven á estar muy de moda las joyas con coligantes de perlas ó piedras preciosas, y en cuanto á las sortijas, son muy grandes, pero se llevan menos cantidad que antes en cada mano.

Para diario, casi todas las señoras usan ahora pulseras de forma de cadena con piedras cabechen, ó bien con un pequeño reloj, costumbre sumamente práctica, sobre todo si es en día dedicado á fiestas ó algún otro que hacer análogo en el que el tiempo pasa sin sentir.

Mme. Réjane, que acaba de ganar el pleito que su marido M. Porsl había entablado contra ella, se propone emprender muy en breve una tournée.

Por telégrafo

SENADO

Madrid 10 á las 18

El Sr. Aguilera se queja de las malas condiciones en que se hallan las fuerzas de Canarias y Baleares.

Censura el mal estado de la cárcel de mujeres.

Después sigue la discusión de la reforma electoral.

CONGRESO

Madrid 10 á las 18'50.

La Comisión de Presupuestos retira los dictámenes referentes al articulado del proyecto de alcoholes.

El Sr. Lerroux pide las listas de las proposiciones de Ley sobre la trasmisión de dominio de terreno al municipio.

Pregunta si las proposiciones se someterán á discusión previo conocimiento del Gobierno.

El S. Romero Robledo le contesta afirmativamente.

Después se discute el proyecto de ferrocarriles secundarios y se aprueba hasta el artículo cuarto.

El Sr. Osma lee los proyectos de petición de créditos extraordinarios.

Se aprueban con cargo al capítulo adicional de la instrucción.

El atentado contra Maura.—Artal defendiendo sus ideas.

Madrid 10 á las 22'30.

Barcelona.—Mañana se verá el juicio de la causa que se sigue sobre el atentado que sufrió en esta capital el Sr. Maura.

Reina gran expectación.

Entre los radicales es creencia que Artal declarará el modo cómo se rigen las asociaciones á que pertenece.

Se esperan en la vista escenas muy movidas.

Se han tomado las debidas precauciones.

Artal está resiguado á cumplir la pena que la ley le imponga. Ha mostrado deseos de pronunciar un discurso defendiendo sus ideas filosóficas.

Cree que después de convencido el Tribunal conocerá claramente los móviles que le impulsaron á cometer el atentado, que fueron únicamente los ideales que profesa.

Hundimientos

Madrid 10 á las 23'50.

Jaén.—Se ha hundido una casa en construcción resultando dos obreros muertos y cuatro heridos.

Logroño.—Se ha hundido parte de la bóveda de la Catedral.

Ignóranse detalles.

Declaraciones de Silveira.—Francia y España unidas.

Madrid 10 á las 23'50.

El Herald de Madrid publica unas declaraciones del Sr. Silveira según las cuales este importante personaje se halla persuadido de que es leal la amistad que Francia siente por nosotros.

La opinión es la misma de siempre respecto á que nos es convenientísima una alianza.

Si no puede llevarse á cabo una alianza, es necesario que exista una inteligencia, íntima y estrecha, pues lo exigen los intereses que son comunes á Francia y á España.

Ex-presidente en arealado

Madrid 10 á las 23'50.

Ha ingresado en la Cárcel don Francisco Romero, ex-presidente de la Diputación Provincial de Madrid.

El motivo de la prisión se refiere á la pérdida de un expediente de elecciones municipales celebradas en Carabanchel.

Modificaciones en el proyecto de alcoholes.

Madrid 10 á las 23'50.

La Comisión de Presupuestos ha redactado un dictamen, el cual se repartirá mañana á los diputados, que contiene las únicas modificaciones que se introducen en el proyecto de alcoholes que son las que consiguió en sus últimos discursos el ministro de Hacienda Sr. Osma.

La guerra ruso-japonesa

Derrota inconfirmada.—Avance de los japoneses

Madrid 10 á las 23'50.

Continúa inconfirmada la gran derrota que se dice sufrieron los japoneses en las inmediaciones de Port-Arthur.

Los japoneses están atareadísimos en limpiar de minas rusas la bahía de Tayenwan.

Los rusos siembran los terrenos en que les es fácil la recolección.

Los japoneses avanzan sobre Mukden; los rusos se repliegan.

Buques á la mar.—Continúa cañoneo

Madrid 10 á las 23'50.

Londres.—Un despacho de Ché-fú dice que gran número de torpederos rusos y seis grandes navios de guerra están dispuestos par hacerse á la mar.

Oyese un continuo cañoneo en Tendingtse donde los rusos están fortificadosísimos.

FABRA

MÁQUINAS PARA COSER
Wertheim
 Y PARA HACER CALCETA, VENTA A PLAZOS
 SUCEORES BANQUÉ
 Santo Domingo núm. 10, Palma

Almacenes de Pañería
 DE
B. Gumbau é hijos
 NOVEDADES para la temporada de primavera y verano.
 Sastrea a la medida para CABALLEROS, MILITARES Y SACERDOTES.
Elegancia y Economía
 Jaime II, 82 al 93.—Escursach, 16 y 18

Agua mineral natural de Villajuiga
 Absolutamente pura desde el punto de vista bacteriológico. Muy agradable como bebida ordinaria sea sola ó con vino.
 Tomándola en dosis indicadas es de gran efecto contra las enfermedades de *Fecho y Estómago*.
 Por su abundancia en litina no tiene rival contra las enfermedades de *ORINA*.
 De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de Aguas minerales.
 Depósito General en Baleares, M. Bestard, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.
Para toda clase de trabajos tipográficos
 Imprenta y Librería de José Tous

El mejor refrescante
 Es la *Doble Magnesia Efervescente* preparada por J. Sureda Lliteras.
Prik Prik
 Indispensable remedio para curar las picaduras de abejas, avispa, tarántula, arañas, mosquitos, moscas y demás insectos.
 Venta: Farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma de Mallorca.

ALCANCE DE LA NOCHE
 ARTES Y LETRAS
RISUEÑA

En el cementerio de la aldea, matizado de flores blancas y amarillas y doradas por los últimos rayos del sol, ví á una hermosísima muchacha de diecisiete años que se reía como una loca, con los brazos cruzados sobre el pecho, con la mirada fija sobre la losa de una tumba...
 ¡Qué sensación tan desagradable experimenté al verla reír!... No era natural aquella alegría que contrastaba con la tristeza del sitio donde tantos seres duermen el sueño eterno. Me aproximé á ella y le dije en tono de reproche:
 —No te reírías así, hermosa niña, si hubieses amado ó conocido siquiera al infeliz que está reposando debajo de esa lápida.
 Y ella, mirándome con asombro, exclamó:
 —¿Qué no le conocí... ¡Virgen santa, si era mi novio!... Nos íbamos á casar. ¡No había para mí goce de que él no participase! Mis pensamientos eran los suyos, sus esperanzas las mías... Cuando cesaron los latidos de su corazón, sentí que la muerte me gritaba:—¡Ven! ¡Ven!...
 —¿Por qué te rees entonces?—repliqué subyugado por la melancolía de sus ojos y por el acento de sinceridad de sus palabras.
 —¿Que por qué me río? ¡Virgen santa!... ¡por darle gusto! Cuando vivía, cuando éramos novios, su mayor felicidad era verme contenta. No había música que le agradara tanto como mi risa... ¡Comprenda usted cuán grande sería su sufrimiento si me sintiera llorar sobre su fosa!

cartas á los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos.
 Asegúrase que dichas cartas comprenden los extremos siguientes:
 Retirada de las tropas; perdón del Raisuli; nombramiento de éste para el cargo de cabo de kabila de los aduanares de Abries y Zinat.
 Se cree que con estas condiciones se conseguirá pronto el rescate de los secuestrados si Raisuli se da por satisfecho. En caso contrario, seguramente se agravará la situación.

Comentarios
 A esta información telegráfica, *El Imparcial* hace los siguientes comentarios:
 Nuestro corresponsal de Tánger nos anuncia que se ha recibido en aquella plaza la carta del sultán accediendo á la demanda de los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos.
 Esto quiere decir que el emperador de Marruecos se somete á las condiciones del Raisuli, á pesar de ser tan humillantes, pues sólo de este modo los cautivos Perdicaris y Varley quedarán libres.
 Pero adelantándose á esta solución, dice Mr. Harris, corresponsal de *The Times* en Tánger: «La libertad de los prisioneros no supone resuelta la situación; porque el Raisuli, que es un bandidero, un individuo fuera de la ley, ha humillado ya por dos veces al sultán y á las potencias europeas y sus éxitos dan á tentar á otras kábilas, ya muy excitadas, á realizar atentados semejantes contra las vidas y haciendas de los europeos, que estarán entonces más en peligro que nunca.
 «Todos los europeos residentes fuera de Tánger se han tenido que refugiar en esta ciudad, dejando abandonadas todas sus propiedades, lo cual supone para ellos trastornos y pérdidas considerables, y las potencias están obligadas á que se les garantice suficiente seguridad para volver á sus hogares. Pero no hay que pensar en una protección organizada por parte del gobierno del gobierno del país, porque las kábilas han perdido por completo el respeto y el miedo á su gobierno.»
 Según Mr. Harris, los europeos residentes en Marruecos confían en que el gobierno de Washington no retirará la única protección que existe actualmente (quiere decir la esquadra norteamericana) hasta que se dé una garantía positiva de que Europa reconoce que la situación exige una acción enérgica é inmediata.
 Mr. Harris termina con estas palabras que resumen muy bien el estado de las cosas y cuya trascendencia no es necesario encarecer. Se esperaba que el convenio anglo-francés despejaría la atmósfera política en Marruecos, pero resulta que la situación se ha empeorado.
 La nación que se ha comprometido á restablecer el orden en Marruecos, vacilan en hacerlo hasta en un caso tan sencillo como el de Tánger, y las demás potencias consideran naturalmente que el referido convenio les ha eximido de toda responsabilidad. De aquí resulta que la situación ha llegado á ser imposible.»

niño sobre el vientre con un calentador de goma lleno de agua caliente, de los que se venden á propósito, colocado contra el estómago. Por regla general, este procedimiento resulta eficazísimo.
 A los niños no se les debe dar nunca leche fría. Toda su alimentación debe estar á la temperatura de la sangre. Las buenas niñeras usan termómetros para medir esta temperatura; esto, por supuesto, en el caso en que el niño haya de ser criado con biberón, que es el mejor partido que una madre puede adoptar si ella misma no puede amamantarle. Los higienistas de la infancia están hoy en

contra de la leche esterilizada, y proclaman que la leche es mejor tal como sale de la vaca; pero también advierten que no debe emplearse leche de una sola vaca, sino mezclar la de varias.
 La costumbre de dar alimento al niño apenas llora, es una gran equivocación. Muchas de las enfermedades de la infancia son producidas por el exceso de alimento, que es tan perjudicial como la falta absoluta de él.
 Miles de niños mueren por no seguir se con ellos reglas higiénicas tan sencillas como las que acabamos de exponer.

La empresa, anduvo muy acertada, el no reparar en el aumento de gastos que le ocasiona el traer toros de la acreditada ganadería de la viuda de D. Joaquín Morave, pues el entusiasmo que se nota es grande y esto evidencia que nuestra plaza se verá sumamente concurrida.
Lo de la bandera
 El asunto de la bandera, tratado por nuestro Excmo. Ayuntamiento ha sido el tema de las conversaciones.
 La actitud del Sr. Serra proponiendo un voto de censura para el Alcalde y el haberlo retirado, después de la votación, también ha estado sujeto á la crítica y no pasó desapercibido el que á la sesión del miércoles no asistieran los concejales liberales. ¿Es que no asistieron para no dar su voto en esta cuestión, ó existía otro asunto, el cual les obligaba á no presentarse en sesión?
 Desde luego, el Ayuntamiento, por mayoría tomó el acuerdo de que en lo sucesivo la bandera de la Casa Consistorial no se colocara en el suelo y se solamente al paso de la Custodia se arriara.
 Otro hecho ha sido también comentado.
 El lunes último al pasar la procesión por frente al Cuartel del Carmen fué arriada la bandera y colocada en el suelo, pasándole por encima el sacerdote que llevaba la Custodia.
 El general Maroto, que infortunadamente se halla encargado del Gobierno militar de esta plaza, por ausencia del Sr. Torreblanca, enterado de este hecho, ha castigado con cuatro días de arresto al teniente de guardia, que fué el que ordenó el que se arriaran aquellos honores al paso de la Custodia.
 Dicho teniente ha sufrido los cuatro días de arresto.
 Los que se han enterado de este hecho no han dejado de comentarlo.
 También se nos ha hecho notar que este año, como en los anteriores, al pasar la Custodia de la procesión del Corpus de la Catedral, por delante de la Diputación, se bajó la bantera que ondea en aquel edificio y por cuatro porteros fué extendida al suelo, pasándole por encima los sacerdotes que llevaban en andas la representación del Cuerpo de Cristo.

Quedan también exceptuados de pagar multa los dueños de perros podencos, galgos y demás destinados á la caza que por haberse escapado de la tralla ó de sus dueños, se encontraren en esta capital sueltos ó sin bozal ó sin collar. En estos casos serán dichos perros conducidos al depósito municipal de donde podrán extraerlos sus dueños, dentro de los tres primeros días siguientes pagando los gastos de detención y alimentación á razón de una peseta diaria.
 Las restricciones comprendidas en los artículos anteriores no serán aplicables fuera de la capital, donde podrán ir sueltos toda clase de perros, llevando bozal con cruz de hierro los de presa, mastines y sus cruzados.
Telegramas detenidos
 En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan depositados los siguientes despachos:
 Marqués; Francisca; Hugues, Plaza Paza; Francisco Roig; Cosmella Ingeniero; José Roca, Sta. Catalina; Shrebrooks I. M. I. Jupiter, Plaza Mallorca; Bartolomé Martí; Francisco Picornell, Bellver; Federico Gonzalez, Alamo 6; Miguel Pons, Olmos 166; Tuduri, Deavate 51; Hijas Gaspar Matas; Carolina.
Proyecto de ley de alcoholes.
 En la sesión celebrada el día 8 en el Congreso terminó la discusión de la totalidad del proyecto de ley sobre alcoholes.
 Pocas veces en el Parlamento español se ha concedido estudio más detenido y discusión más amplia y eficaz á cuestiones de la hacienda nacional.
 Ha sido considerado el asunto por los varios señores diputados que en él se han ocupado bajo la mayor parte de los muchos puntos de vista que ofrece, y tratado con verdadero conocimiento de causa.
 Seríamos injustos si no consignáramos en estas columnas que á nuestro juicio uno de los oradores que á mayor altura han rayado en el debate á que nos referimos, es el diputado por esta isla Don Alejandro Rosselló.
 Claro es que ni la cantidad ni el peso de las razones aducidas por los citados diputados en pro de la abolición del privilegio que en el proyecto de ley se concede á los alcoholes vínicos, podían alcanzar que se modificara el proyecto en tal sentido, desde el momento que su aprobación fué declarada por el señor Maura cuestión de gabinete; pues se estima ya que el ministro de Hacienda considera como parte esencial de su proyecto la continuación del margen protector á favor del alcohol vínico.
 Comprendiéndolo así el Sr. Rosselló, intentó un último esfuerzo en favor de los intereses de la isla de Mallorca, procurando hábilmente aunque sin resultados, llamar en su auxilio para este caso la influencia del Sr. Maura, pidiendo al ministro que en la forma que estimara pertinente concediera á los cosecheros de higos libertad siquiera para preparar mostos de los mismos y fermentarlos para venderlos después de fermentados á los destiladores de alcohol.
 Aunque la contestación del ministro parece no da lugar á duda tocante al resultado negativo de este último esfuerzo del Sr. Rosselló, no por ello hemos los mallorquines de regatear á éste la gratitud y el aplauso á que por sus gestiones se ha hecho merecedor.

Nuestra información

Asuntos municipales
 Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de Inspección de Esancho y Muralla, D. Francisco García Orell; de Fomento y Beneficencia D. Jaime Font y Menteros; de Gobierno y Policía D. Guillermo Mateu y de Obras D. Miguel Bestard.

El Sr. Teniente de alcalde del 5.º distrito D. Francisco Villalonga ha pedido licencia para ausentarse de esta ciudad, encargándose en su consecuencia de dicha tenencia el regidor primero D. Rafael Ramis.
 Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Obras exclusivamente para tratar sobre la moción presentada por el Sr. Pou al Ayuntamiento referente á las prórogas que deben concederse á los contratistas y á los premios que se ofrecerán á los que denuncien obras no edificadas conforme el pliego de condiciones.

El general Palmer
 En el vapor correo *Islaño* llegado esta mañana de Ibiza y Valencia, ha venido el general americano Sr. Palmer, acompañado de una de sus hijas.
 Dicho señor, lleva una brillante hoja de servicios, habiendo tomado parte en varias guerras.
 Pasa á Palma, seguido de uno criado con objeto de visitar los puntos más pintorescos de la isla.
 Desde el muelle se ha trasladado al *Grand Hotel* siendo probable, que de mejorar el tiempo, salga esta tarde para Miramar.
 Permanecerán en Mallorca, hasta mediados de la semana entrante, que se embarcarán para Barcelona en donde reside actualmente la familia de tan distinguido militar.

La procesión de ayer
 A las seis y minutos de la tarde de ayer salió de la iglesia de Montesión la procesión que la comunidad de aquel templo dedica al Sagrado Corazón de Jesús. Recorrió el itinerario de costumbre, estando las calles del tránsito atestadas de personas que habían acudido á presenciar el paso de la comitiva.
 Los balcones del trayecto estaban adornados con ricas colgaduras.
 La comitiva era muy numerosa. Formábanla varias nutridas congregaciones, efigies de santos, representaciones del clero, militares y nobleza palmeñana.
 Además acudieron al cortejo las bandas de música del Regimiento infantería, dirigida por el Sr. Lisart; la *Municipal*, que dirije el Sr. Serra, y la *Mallorquina* bajo la dirección del señor Gelabert.
 Presidía el Sr. Gobernador civil don Gonzalo Cedrún de la Pedraja.
 S. M. Divina era llevada bajo pálio y sostenida por el Rector de Santa Eulalia D. Sebastián Miralles.
 Cerraba la marcha de la procesión una compañía del Regimiento infantería con escuadra de gastadores al mando del capitán D. Luis Billón y con asistencia de los primeros tenientes don Pedro Montaner, D. Juan Vaurel y don Pedro Llopert.
 Al entrar el Santísimo en la iglesia de Montesión las tres bandas de música antes citadas tocaron la *Marcha Real*. Fué un acto que resultó hermoso.
 Después de las ocho y la nueva banda del Regimiento y la Municipal tocaron escogido programa.
 La primera ejecutó entre otras piezas con acierto, la sinfonía sobre motivos de zarzuelas populares del maestro Barbieri, que mereció la aprobación del público.
 La animación en la plaza y calle de Montesión duró hasta después de las nueve de la noche.
 La fiesta de ayer resultó espléndida por lo cual merecen sincera felicitación los Rtos. P.P. de la Compañía de Jesús que forman la comunidad de la iglesia de Montesión.

En la Audiencia
 Señalamiento
 El próximo lunes, en esta excelentísima Audiencia, tendrá lugar la vista

en juicio oral y público, con intervención del tribunal del Jurado, de la causa incoada en el Juzgado de primera instancia de esta capital y seguida contra el vecino de la misma Juan Barceló Veñy (s) Porquera, acusado de dos delitos de robo de prendas y dinero por valor que no excede de 500 pesetas, á dos causas respectivas del término de Esporlas.
 Representará el ministerio público, el abogado fiscal sustituto D. José Planas, estando encargado de la defensa del procesado el letrado señor Font (don Miguel).

Material de guerra
 Conforme decíamos, esta mañana ha llegado el vapor mercante español *Segovia*, que conduce cañones y otros pertrechos de guerra con destino al parque de Artillería de esta plaza.
 Este buque viene de Barcelona, siendo su primitiva procedencia de Las Palmas (Gran Canaria).
 Hoy han dado comienzo las operaciones de descarga.
 Desde ayer, la polacra goleta *Clarita*, procede á la descarga de las cajas de pólvora que condujo para el mismo parque.
 Dicho explosivos es transportado en carros custodiados por individuos de la clase de tropa pertenecientes al arma de Artillería.

El Orfeó Mallorquí
 En el tren ascendente de las 745, saldrán mañana para Inca los individuos y señoritas que componen este Orfeó.
 El programa que ha de ejecutar en Inca lo detallamos á continuación:
 Primera parte
 «Himne al Estandart» de Gelabert.
 «Plegaria» de Castellás.
 «Montañas de Canigó» de Morera.
 «L'hereu Riera» del mismo autor.
 «Hivernens» de Noguera.
 «Bona meula» de Grieg.
 Segunda parte
 «La luna la pruna» de Binimelis.
 «Mal cazador» de Morera.
 «La filadora» de Mas y Serracont.
 «Alborada gallega» de Veiga.
 «Mort del escola» de Nicolsa.
 «Cansó de noys» de Grieg.
 Con tan escogido y selecto programa huelga decir, que la función que dará mañana en Inca, el *Orfeó Mallorquí*, será un nuevo triunfo que vendrá á evidenciarlos una vez más la reputación y prestigio de que goza en Palma.

Taurófilas
 La empresa de la plaza de toros anoche recibió el siguiente despacho de su representante en Sevilla Sr. Gibert.
 «Bocajonados ayer toros sin novedad, impositos telegrafar antes, conviene mucho ostarles corral donde debe haber manos, para evitar desgracias.—F. Gibert.»
 En informaciones anteriores decíamos que los toros elegidos para ser conducidos á Palma, según noticias particulares, eran seis bonitos ejemplares, muy bien armados y de punta, negro cárdeno.
 El próximo lunes en el vapor *Lulio* deben llegar á Palma.
 Desde el muelle serán conducidos á la plaza, teniendo lugar la suelta, en el ruedo de la misma á las once y media de la mañana.
 En el vapor *Islaño*, han sido conducidos hoy, desde Valencia, 16 caballos para la misma corrida.
 De los seis toros de *Murue*, que serán lidiados, con divisa negra y encarnada, se encargarán los celebrados matadores *Bombita* y *Lagaritillo Chico*, con las respectivas cuadrillas que siguen:
 Picadores, Manuel Alvarez y Angel Sanchez, *Arriero*; banderilleros, Manuel Antolin, Enrique Alvarez, *Morenito*, Antonio Bravo, *Barquero*, y puntillero, José Trigo *Triguillo*.
 Picadores, José Pino del Río y Antonio López, *Farfan*; Banderilleros: Manuel, José Balbastro, *Perin* y Mariano Carmona, *El Granadino* y puntillero: Eduardo Palma *Palmita*.
 Varios de los que forman dichas cuadrillas, son conocidos de nuestro público, por haber torreado en diferentes corridas en nuestra plaza.

Sobre perros
 Esta mañana por medio de un bando, el Alcalde ha hecho publicar los artículos de las ordenanzas municipales que hacen referencia á los perros.
 Dice así el bando:
 Para impedir los continuos atropellos que contra las personas cometen los perros que transitan por las vías públicas de este municipio con infracción de las Ordenanzas Municipales he dispuesto recordar al vecindario los artículos de las mismas pertinentes al caso.
 TÍTULO VIII.—Perros
 Artículo 204. Todos los perros que transiten por la vía pública llevarán un collar que anual y previamente habrán registrado sus dueños en la Secretaría del Ayuntamiento y en el cual se grabará el número correspondiente al Registro.
 Artículo 205. Los perros de presa, mastines y sus cruzados deberán ser conducidos por persona adulta capaz de sujetarlos de la cadena ó cuerda pendiente de un collar, además de llevar bozal con cruz de hierro y rejilla de alambre que les imposibilite por completo de morder.
 Los perros de Terranova y sus cruzados deberán también ser conducidos por persona adulta capaz de sujetarlos de la cadena ó cuerda pendiente de un collar, sin que sea obligatorio el uso del bozal.
 Artículo 206. Los perros no comprendidos en el artículo anterior podrán ir sueltos por las calles y plazas de la ciudad, siempre que lleven bozal con cruz de hierro y rejilla de alambre que les imposibilite de morder. En caso de no llevar bozal deberán ser conducidos por persona capaz de sujetarlos de la cadena ó cuerda pendiente de un collar.
 Artículo 207. Queda prohibido maltratar á perro alguno con palos, piedras ó de otro modo cualquiera. Se prohíbe igualmente excitar á los perros unos contra otros y hacerles correr detrás de las personas ó azuzarlos.
 Las perras que estén en calor se tendrán encerradas y de ningún modo se podrán sacar á la calle.
 Artículo 208. Las infracciones del artículo 204 se castigarán con la multa de diez pesetas y las de los artículos 205, 206 y 207 con la de cinco pesetas.
 Además los perros que se encuentren por la vía pública, sin los requisitos anteriormente prescritos, serán conducidos al depósito municipal donde se les dará muerte á los tres días si sus dueños no se presentan á reclamarlos y á pagar los gastos de detención y alimentación á razón de una peseta diaria.
 Artículo 209. Quedan exceptuados de llevar cadena, cuerda y bozal fuera de la ciudad los perros de pastor siempre que acompañen el rebaño.

Honorífica distinción
 En sesión de 7 de Mayo próximo pasado la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas concedió el «Premio del Conde de Torenos» correspondiente al Quinto Concurso extraordinario, abierto en 6 de Marzo de 1902, sobre el tema: «Estado crítico de la crisis monetaria» á la Memoria presentada con el lema *Oro es lo que oro vale* por nuestro amigo el Director del Banco de España en esta plaza D. José M.ª Jimenez.
 Siempre es laudatorio el dedicar inteligencia al estudio de materias de índole de la que se trata pero es más encomiable todavía si consideramos que las horas dedicadas al estudio, son las horas robadas al descanso cuando éste se impone por las tareas rutinarias del cargo que desempeña en este amigo.
 Reciba pues nuestra más entusiasta enhorabuena por tan honorífica como merecida distinción.

Amenazas de muerte.—De lite de violación
 La guardia civil del puesto de San Antonio (Ibiza) ha detenido en el pueblo de San José á dos sujetos llamados José Sala Ribas y Antonio Sala Tar, de 32 y 26 años de edad, casado y soltero respectivamente, por ser el primero el autor de haberse personado sobre las 6 del día 6 dentro un bosque por donde debía pasar el Antonio y al presentarse éste fué maltratado de palabra y objeto por aquél, le amenazó de muerte con una cachilla de grandes dimensiones, le robó un casacañón y le exigió que durante la noche del siguiente día depositara cierta cantidad encima de un tronco de un algarrobo que existe á corta distancia de su domicilio y el Antonio Sala por haber violado y cometido

ACTUALIDAD

La cuestión de Marruecos

Robo de correos.—Saqueo de un barco español
 Tánger 8.—En el camino de Alcazarquivir han sido robados los propios que llevaban los correos francés y alemán.
 En la playa vecina á Arzilla desembarcó la tripulación y cuando regresaron á bordo se encontraron con que los moros les habían robado todas las provisiones.

Amenazas de los Estados Unidos

Londres 8.—*The Daily Chronicle* inserta un despacho de Washington dando cuenta de que los Estados Unidos tienen intención de apoderarse de las aduanas de Tánger si Perdicaris, que está enfermo, no es puesto inmediatamente en libertad.

Marruecos y el convenio anglo-francés

Londres 8.—Cámara de los Comunes.—El secretario parlamentario de Negocios extranjeros, Sr. Percy, ha declarado, contestando á una pregunta sobre el convenio anglo francés, que el gobierno no tiene noticia oficial de que el de Marruecos haya cambiado nota algun con el gabinete de Londres sobre el particular.

Desembarco de los americanos.—Dificultades pendientes.

Washington 9.—El departamento de Estado trata de justificar el próximo desembarco de la infantería de marina americana en Tánger, asegurando que hay numerosos precedentes.

También dicen en aquel centro que á pesar de haber accedido el sultán á las condiciones impuestas por el Raisuli, la cuestión no está todavía arreglada, pues falta vencer numerosas dificultades referentes á la garantía para la ejecución de aquellas condiciones.
 Esta garantía no quieren prestarla los Estados Unidos.

La carta del Sultán

Sumisión á las demandas de Inglaterra y Estados Unidos.
 Tánger 8.—Acaba de recibirse la esperada carta del sultán, que pone término al conflicto pendiente, pues accede á todas las demandas hechas por los representantes de Inglaterra y los Estados Unidos.
 Perdicaris ha estado enfermo, pero ya se encuentra bien.
 El acorazado inglés que ahora se encuentra en este puerto regresará hoy ó mañana á Gibraltar

Lo que dicen las cartas del Sultán

Nuevo háj en Tánger.—Concesiones á Raisuli.—Dudas sobre la situación.
 Tánger 8.—Confirmando mi telegrama anterior, La carta del sultán á que en él me refiero se ha leído en la Mezquita con la solemnidad y ceremonia de costumbre.
 También es muy malo para los niños el quererles enseñar muchas cosas antes de tiempo, y el obligarles á toda clase de esfuerzo mental.
 Todas las madres saben la frecuencia con que los chiquitines tienen cólicos. En este caso, si el ataque no es muy grave, conviene abandonar todos los remedios anticuados, y acostar al

DE HIGIENE

Cómo matamos á los niños

Muchas de las enfermedades que, según la opinión popular, «han de pasar todos los niños», podrían evitarse á éstos, no según viene haciéndose por tradición, sino en conformidad con el progreso científico á que hoy se ha llegado.
 Una cosa, por ejemplo, que pocas madres hacen y que, sin embargo, es muy necesaria, es lavar la boca y los ojos del chiquitín con agua borricada una vez al día. La niñera científica, si así podemos llamarla, lava la boca al niño siempre que éste acaba de tomar la leche. La operación se hace con un pedacito de algodón hidrófilo, atado en la punta de un mondadientes, y empapado en agua borricada. El lavado de los ojos con esta misma solución evita las inflamaciones.
 Mientras el niño esté sano, hay que bañarlo todos los días, pero no al aire libre, sino tapando la bañera con una frañela, y teniéndole muy poco en el agua. Cúidese sobre todo, de que los pies no se les enfrién.
 No se debe dar besos en la boca á los niños, pues el beso comunica una porción de gérmenes patógenos, á los que el niño es más sensible que las personas mayores.
 Otra costumbre que hay que desterrar es la de hacer saltar á los niños, bailarlos y sacudirlos como si fueran muñecos; todo esto no sirve más que para hacer nerviosas á las criaturas.
 También es muy malo para los niños el quererles enseñar muchas cosas antes de tiempo, y el obligarles á toda clase de esfuerzo mental.
 Todas las madres saben la frecuencia con que los chiquitines tienen cólicos. En este caso, si el ataque no es muy grave, conviene abandonar todos los remedios anticuados, y acostar al

darios abusos de honores a la vecina el citado poblado María Ribas, de 28 años de edad, esposa del susodicho José Sala Ribas.

El tiempo

Sigue siendo más anormal aún que en los días últimos. Durante toda la noche última el horizonte permaneció encajonado y esta mañana a las siete ha caído sobre esta ciudad fuerte lluvia que ha durado una media hora.

Esta tarde a las cuatro, ha caído ligera lluvia.

Religiosas

Para hoy.—Santos Bernabé, Félix y Fortunato.

Para mañana.—El Purísimo Corazón de María, Santos Juan de Sahagún y Nazario.

Mañana terminarán en San Nicolás. A las seis exposición, a las siete y media oficio matinal, a las diez y media misa mayor con sermón por el canónigo don Nadal Garau.

Por la tarde, a las cinco, los actos de coro, triduo con música, procesión, Te Deum y reserva.

En el Socorro empezará otro jubileo en honor al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y tres cuartos misa de comunión general, a las diez y media exposición y misa mayor con sermón por el P. Monjas.

Por la tarde, a las siete, rosario, trisagio cantado, sermón, gozos al Sagrado Corazón y reserva.

Fiesta del Corpus. Se celebrará mañana en la Merced. El programa de cultos lo publicamos en la edición de ayer.

En San Antonio de Padua y San Francisco de Asís mañana, al anochecer, se cantarán solemnemente completas en preparación a la fiesta del día siguiente.

Mañana se celebrará fiesta en honor de los SS. CC. A las diez misa de comunión general, a las diez y media exposición y misa mayor con sermón por el P. Xerxevins.

Al anochecer, rosario, triduo, ejercicio, himno, Te Deum y reserva.

Notas del Carnet

A bordo del vapor correo, salieron ayer tarde para Ibiza y Valencia, don Juan y doña Eudenia Villagomez, don Jaime Alcina, doña María Ordinas, don Juan Alorda, D. Leopoldo García, don Miguel Botella, D. Jaime Adrover, don José Ruedo, D. Francisco y D. Juan Sala y D. Manuel Rodrigo.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Ibiza y Valencia, en el vapor correo Islaño, figuraban D. Roberto Mas, don Hilario López, D. Pedro Martínez, don Bartolomé Tamayo, D. Francisco Barceló, D. Antonio Mayol, D. Luis Alberti, D. Pedro Juan Saldur y el comerciante D. Enrique Alzamora.

Han contraído matrimonio D. Juan Tomás y Matheu con D.ª Luisa Ferriol Mortorell y D. Evaristo Marcó y Domínguez con D.ª María de los Angeles Vila y Tur.

Efemérides

11 Junio de 1838. Nace en Reus y muere en Roma en 21 Noviembre de 1874, Mariano Fortuny y Marsal, genial pintor. Ganó por oposición una plaza de pensionado en Roma creada por la Diputación de Barcelona.

En la guerra de Africa marchó con las tropas como correspondiente de Barcelona, y son innumerables las obras que produjo su pincel maravilloso. En París al exponer sus acuarelas y cuadros alcanzó completísimo triunfo y ser uno de los artistas más queridos por sus meritisimas cualidades pictóricas.

12 Junio de 1837. Ocupan la plaza de Berge los carlistas al mando de Cabrera y de los sabellos Forcadell, Negri, Moreno y don Basilio, hasta que fueron desalojados y vendidos por el general Espartero, a consecuencia de lo que se refugieron en Francia, acabando la primera guerra civil que había durado siete años.

Militares

Real decreto. Ha sido nombrado secretario de la Dirección general de la guardia civil el general de brigada D. Santiago Diaz de Ceballos y Visgrés.

Remonta. Los señores jefes de cuerpos activos, Academia de Infantería y tercera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército se servirán remitir con urgencia a la Sección del Ministerio de la Guerra un estado numérico de los caballos, mulos ó mulas que tuvieron en 1.º del mes actual.

Sueldos, haberes y gratificaciones. Se ha concedido la autorización pedida por el Comandante mayor de la Comisión liquidadora del disuelto batallón provisional de Baleares D. Arnaldo Luis Expósito en súplica de autorización para reclamar en extractos adicionales la cantidad de 100 30 pesos.

Vacante. Se halla vacante en el Colegio de Santiago una plaza de capitán profesor.

Maritimas

Movimiento de puertos. El movimiento de embarcaciones ha sido en este puerto durante el día de hoy, ha sido el siguiente:

Enbradas. A las cinco y cuarto, ha llegado el vapor español mercante Segovia, procedente de Las Palmas (Gran Canarias). Con procedencia de Ibiza y Valencia, lo ha efectuado a las seis y media, el vapor correo Islaño.

No se ha registrado ninguna salida. El vapor correo Miramar se ha despatchado para Barcelona debiendo emprender viaje esta tarde a la hora de costumbre.

También se ha despatchado para Andraig el laud S. Antonio.

Otras noticias. Mañana a las seis y media, debe llegar de Barcelona, el vapor correo Cataluña.

Dicho buque continuará su viaje a Ibiza, por la noche, a la hora acostumbrada.

Ha salido de Barcelona para Valencia, el falucho S. Antonio de esta matrícula.

El vapor correo Islaño ha sido portador de importantes partidas de sacos de harina y otros granos, tomates, tejidos y otros efectos.

Dicho buque en su travesía ha encastrado mar gruesa, viento duro al O. y horizontes nublados.

Son esperados en este puerto, dos veleros con cargamentos de madera.

SUBASTA

Tutela de la menor Jerónima Clar y Puig. Por acuerdo del Consejo de familia de la misma se saca a pública subasta por medio de pujas a la lánia una porción de tierra sita en el término de Lluchmayor y paraje denominado Son Fullana, de cabida un cuartón, lindante al Norte con tierra de Margarita Roig, al Este con tierra de herederos de Juan Fullana, al Sur con tierra de Lucía Timoner y al Oeste con tierra de Catalina Costell.

La subasta tendrá lugar el día 16 del actual a las 13 horas en la casa número 48 duplicado de la calle del Saló de la misma villa, durante 30 minutos y no se admitirán posturas inferiores a 200 pesetas.

Los gastos de subasta y remate y escritura de traspaso serán de cargo del comprador. En el acto de este otorgamiento se pagará el precio. Los títulos de propiedad estarán en poder del presidente para que los puedan examinar los interesados.

Lituchmayor 1.º de Junio de 1904.—El presidente Juan Mulet.

Casa de recreo

Se desea vender una casa, planta baja del Molinar de Levante y punto Molí d'escarpatge ó La Boqueta, que mira hacia el mar, números 17 y 17, segundo.

Para informes dirigirse al procurador D. Rafael Ramis, Plaza de San Antonio, 53.

Accidente desgraciado

El Club de Regatas.—Botes automóviles. Las mejoras introducidas en este centro deportivo, de poco tiempo a esta parte han seguramente contribuido a que la animación que allí se nota resulte este año superior a la de anteriores y que en consecuencia despierte afición extraordinaria a la par que loable hacia el Sport náutico.

Terminadas las obras del varadero de la izquierda en construcción, toda vez que estos días ha quedado montado el molinete y demás material necesario para la extracción de embarcaciones del agua, quedan allí varados bastantes botes con los cuales se está procediendo a la rasca, limpia y pintura de cascos y fondos exteriores e interiores.

Durante los primeros días de esta semana, únicos buenos que por el mar se han experimentado, nuestra bahía ofreció una nota muy simpática, debida al gran número de embarcaciones de este centro que surcaron sus aguas, ya dedicándose a la pesca llamada a la Flauza ó gozando sus tripulaciones de los ratos deliciosos que ofrece el volteo a la vela en días de tiempo apacible.

La campaña pesquera para los aficionados, en su comienzo, se considera de menos que mediana debido a la escasa cantidad de pescado que circula por la bahía.

Como causa de ello se cita lo muy ex-

plotada que se halla por los pescadores de oficio.

En vista de la mucha afición que se nota entre estos aficionados, no resultaría posible a nuestras autoridades de marina destinar exclusivamente una zona para ellos?

Entre el buen número de embarcaciones nuevas que se han afiliado al Club, llama poderosamente la atención la recientemente construida en los talleres de los señores Pieras y Estarellas con fuerza propulsora a hélice que mueve un precioso motor a bencina sistema Losier.

Las pruebas llevadas a cabo con este buque pueden darse por terminadas, y de ellas se ha deducido que se trata de una construcción perfecta que honra la nueva industria que los citados señores han introducido en Mallorca.

La lancha en cuestión capea bravamente las fuertes marejadas, como ha podido comprobarse en estos días últimos, sin que pierda en lo más mínimo su andar constante de siete millas por hora.

Los señores citados tienen ya en tratos este hermoso buque con una casa de Vig que regularmente se quedará para destinarlo a faenas propias en aquel puerto.

No reproducimos sus características por haberlas dadas ya a conocer en otra ocasión; pero si añadiremos que la careneta resulta de cada día más elogiada por las buenas condiciones de seguridad y confort que reúne.

La economía que en la mano de obra se nota en esta clase de construcción hace presumir que la nueva industria establecida por los señores citados tendrá vida propia y próspera en Palma.

La única nota discrepante de la semana en el Club se reduce a lo que sigue:

Ayer tarde a cosa de las siete y media, un bote que venía pescando a la Flauza poco antes de doblar la punta del muelle, su tripulante se apartó de que pisaba un pescado; con objeto de cerciorarse de si estaba engañado y debido a una falsa maniobra del timón el bote se precipitó sobre las rocas de la citada punta destruyéndose totalmente la popa y poniendo en grave aprieto a su tripulante.

Oidas las voces de auxilio que éste daba por los que tripulaban el bote a vapor del Sr. Pieras y que casualmente se hallaba por allí volteando, acudieron prontamente en su auxilio, logrando evitarle el consiguiente baño.

Por el mismo vaporcito el bote en cuestión fué remoleado hasta el Club. La conducta del Sr. Pieras y demás señores que tripulaban al vaporcito fué elogiada por cuantos presenciaron el hecho y considerada digna de recomendarse por la Junta de Salvamento de Naufragos.

Los Teatros

Deseando la Dirección y Empresa que los dos últimas funciones de la temporada sean lo más escogidas posible y que la zarzuela La Dolores sea ensayada con todo esmero, ha sido variada el orden de dichas dos funciones.

Mañana domingo penúltima función, actos segundo y tercero de Jugar con fuego, y actos primero y segundo de El Relámpago, ó sea 4 actos y lo más notable de las dos obras que más aceptación han tenido durante la actual temporada.

El lunes para despedida de la compañía la ópera española La Dolores, y en obsequio al público la orquesta ejecutará el preludio de El Anillo de hierro de D. Miguel Marqués, en el intermedio del segundo al tercer acto.

La función de despedida será pues un acontecimiento y un verdadero triunfo para nuestro paisano y amigo el tenor señor Simonetti.

De la Región

Ibiza. Día 8.—Reunida nuevamente la comisión de festejos a Vera de Rey, se acordó que se alumbrase el paseo de dicho nombre con gas acetileno durante los festejos; además que se celebrase una función en el Teatro Pereyra. También se acordó escribir al Asilo Naval de Barcelona para que pase a esa la banda de dicho establecimiento a amenizar las fiestas; y por último, establecer otra nueva tómbola y publicar un periódico extraordinario.

Después de innumerables pesquisas se ha encontrado por fin el bote que faltaba de esta isla tripulado por tres sujetos en el pueblo de Alta; ignóranse otros detalles. El otro bote robado en Cala Vadella no ha aparecido todavía; se hacen muchas pesquisas.

Día 9.—En el vapor correo de ayer tarde llegaron a ésta la comisión de los Sres. Magistrados, compuesta de los siguientes: D. José García Lera, presidente, D. Pedro Villar, D. Fermín Verdú, y D. Antonio Astray abogado Fiscal.

Mañana darán principio a su tarea que es la de ver y fallar las causas correspondientes al alarde de este cuatrimestre.

Por una comisión de caballeros de esta isla con el fin de premiar y festejar el buen comportamiento de los niños que componen el Batallón Infantil, se ha organizado una merienda para dichos niños, la cual se celebrará el domingo por la tarde.—O.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 13 del corriente mes y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en Junio de 1903.

Hasta el día 11 proximo a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º de Junio de 1904.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Habiéndose presentado los mutuarios C. P., M. C., M. E., J. Ll., B. G. y M. B., cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 58.023, 9.656, 6, 705, 26, 977, 28, 852 y 23.759 respectivamente, en solitud de que se les expida duplicado de las citadas papeletas, que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Transcurrido el plazo citado quedará nula y sin valor alguno dicha papeleta expidiéndose los correspondientes duplicados.

Palma 10 de Junio de 1904.—El Vocal de turno, Rafael Blanes.

Gacetillas

El conocido domador de fieras, señor Malleu, nos ha invitado a la función de despedida, que mañana celebra en nuestra plaza de toros.

El presidente de la sociedad La Recreativa Balear nos ha invitado a la función dramática que mañana tendrá lugar en el teatro de aquella sociedad por la ópera de deslaminación de la misma.

Agradecemos la deferencia de que somos objeto.

Esta mañana, en el vapor Islaño, ha llegado un individuo sospechoso, hijo de un ex cabo de la guardia civil.

Dicho sujeto, al ser requerido por los agentes de la autoridad, ha manifestado no llevar documentación alguna.

Ha quedado detenido en la inspección de vigilancia.

A pesar del tiempo desapaisable se han visto bastante concurridos los mercados celebrados en los sitios de costumbre.

Han sido multados cuatro sujetos por haberse negado a obedecer los órdenes de una policía.

En el Colegio Médico hoy se ha vacunado a buen número de criaturas.

El lunes próximo a las ocho de la noche se reunirá el Comité de la agrupación Socialista de Palma.

Se trabaja para fundar en esta capital una asociación que se titulará Juventud Socialista.

La Junta general ordinaria de la Real Sociedad Económica de Amigos del País se reunirá el viernes 17 del actual, a las siete de la tarde, y seguidamente en Junta general extraordinaria para tratar de la reforma de los Estatutos.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado por la policía el sujeto que robó 25 pesetas en el café de Can Perico.

Esta mañana en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia se ha vacunado a buen número de niños de ambos sexos.

En la Alcaldía de la La Puebla se hallan expuestos al público los apéndices al amillaramiento de aquel término municipal formado para 1.905.

En la Catedral de Madrid está vacante el beneficio que ocupa B. Miguel Roca, elevado a la dignidad de chantre de la Catedral de Menorca.

Esta noche el prestigioso Sr. Millás dará una función en Mar y Tierra. Mañana dará otra función en el teatro de San Sordana.

Mañana serán colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará el domingo día 19 en el barrio de San Antonio de Padua.

En Manacor la guardia civil ha detenido a una mujer llamada Isabel Riera Sureda, de 50 años la cual había agredido a su vecina Margarita Benassar de 64 años causándole varias heridas leves.

La agresora ha sido puesta a disposición del Sr. Juez municipal.

Durante el mes último en Santa María ocurrieron 6 nacimientos y 6 defunciones.

La guardia civil de Inca ha denunciado a un sujeto por pastoreo abusivo.

COQUELUOHE, CATARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura racionalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Harina lacteada Bobé, es el mejor alimento para los niños, evita los vómitos y diarreas desde los primeros días.

Se vende en latas ó paquetes de 125 y 250 gramos.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, a precios económicos. Sitíase en la Sastrería Almoneser Montaner, Sindicato 2 a 10.

Todo el mundo sabe que finalmente el doctor Casilde ha dado a conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquier época de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página Los adelantos de la Ciencia.

Para tñir progresivamente el cabello sin dañar la salud, usad la Tintura al Peiróico Sansón.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCIA de MONTEVIDEO. Insustituible en las convalecencias.

Cuando en ances de mi potro yo te lleve a Gibraltar dirán al verte el cabello que has usado el AZGAB.

De venta en todas las buenas perfumerías, bazares, droguerías, farmacias y peluquerías a 5 pesetas fr. sco.

Más telegramas

Provincias damnificadas.—Crédito extraordinario.

Madrid 10 a las 23'50.

Los representantes de las provincias damnificadas por el pedrisco y las últimas tormentas se han reunido, acordando rogar al Gobierno que presente un proyecto de un crédito extraordinario de dos millones de pesetas para aliviar los daños.

Naufragio.—Coronación. Madrid 11 a las 9'10.

Oporto.—Ha naufragado una barca que era tripulada por cuatro pescadores, habiendo perecido ahogados dos de éstos.

Han llegado a Praga ocho obispos para asistir a la coronación de la Virgen de Sameiro.

Rifa autorizada. Madrid 11 a las 9'30.

La Gaceta publica un Real Decreto autorizando al Ayuntamiento de Palma para celebrar, en unión del sorteo de la Lotería nacional, con carácter de utilidad pública, una rifa cuyos premios se satisfarán en metálico.

Ganados para las Granjas agrícolas. Madrid 11 a las 9'30.

La Gaceta publica un R. D. autorizando al ministro de Agricultura para adquirir en el extranjero, sin las formalidades de su basta, ganados de razas selectas y especies diversas y necesarias con destino a las Granjas Institutos de Agricultura.

Denuncia.—Huelga conjurada.—Mas tempestades. Madrid 11 a las 10.

El Sr. Suárez Inclán ha denunciado que el gobierno francés tiene un hilo telegráfico para su especial servicio desde Irún a Cádiz.

Esta madrugada se ha iniciado una huelga de panaderos y cancheros. Las autoridades han logrado conjurarla.

Burgos.—Sobre el pueblo de Castillo de la Vega ha estallado una horrorosa tormenta de pedrisco que ha destruido completamente las cosechas.

Procesamiento.—Concejales agraviados. Madrid 11 a las 10.

Valencia.—El juzgado de San Vicente que instruye el proceso referente al asunto de las tarjetas postales, ha dictado auto de procesamiento y de prisión provisional contra el concejal republicano Sr. Vinaixa y los fotógrafos señores Navarro y Barberá, exigiéndoles 500 pesetas de fianza a cada uno.

Toledo.—A consecuencia de ciertas palabras pronunciadas por el alcalde en la última sesión del ayuntamiento, los concejales se han considerados agraviados.

Dichos concejales, sin distinción de partidos, han nombrado una comisión con el encargo de que exija del alcalde explicaciones de aquellas palabras.

Se dice que el alcalde ha ofrecido darlas en sesión secreta.

Carta de Silvela

Tratado franco-español. Madrid 11 a las 9'30.

El Imparcial publica una extensa carta que el Sr. Silvela dirige al Sr. duque de Almodóvar del Río, contestándole a las alusiones que le hizo en las últimas sesiones del Congreso referentes al asunto de Marruecos y a un tratado franco español que tenían ultimado los liberales cuando dejaron el poder.

Después de brillantes párrafos expone el Sr. Silvela sus ideas sobre el asunto marroquí, y explica por qué al hacerse cargo del poder no firmó dicho tratado. Dice: Así creí entonces como un inelu-

dible deber del Gobierno suspender el firmarlo hasta despejar toda duda y no concertar cosa alguna sobre territorios y esferas de influencia en el litoral africano sin completo conocimiento del caso por parte de las potencias amigas con títulos y elementos para hacerse oír en el concurso.

Garantía insuficiente.—Inmensos bienes. Madrid 11 a las 9'40.

El convenio, sigue diciendo el Sr. Silvela en su carta, negociado por el duque de Almodóvar del Río y el marqués del Muni, me pareció, y me sigue pareciendo excelente, y una gloria indiscutible para dichos señores.

La dilación de tres meses en firmarlo para dar tiempo a los conservadores de que recogieran esa gloria me pareció algo extraño.

El apoyo diplomático de Francia como garantía única para ultimar convenios referentes a las costas del Estrecho de Gibraltar, sin conocimiento de una potencia amiga interesada en el asunto, lo estimé en aquellas circunstancias insuficiente; procurando siempre en los negocios de mi patria menor beneficio con titulación libre de litigios a ganancias gruesas con aventuras que correr entre contendientes poderosos.

Sigo creyendo en la lealtad y en la buena disposición de Francia para España por el gran interés que media en proceder unidos ambos estados en cuantos asuntos internacionales se relacionan con el Africa y el Mediterráneo.

El tratado anglo-francés constituye un inmenso bien para la paz y el progreso de Europa y de Africa, pero muy singularmente para España que está destinada más que ninguna otra potencia a evitar la discordia entre aquellos dos grandes pueblos.

El convenio que se haga no será una obra fecunda, sino que sólo servirá de ocasión a graves daños si no se logra despertar en el país anhelos de expansión, espíritu de sacrificio para el engrandecimiento y ansias por una patria más grande.

Todo eso bulle y se encierra en as entrañas del pueblo.

La culpa es de los gobiernos si no aciertan a herir la fibra que haga vibrar esos sentimientos.

Mas sobre la carta. Madrid 11 a las 14.

El Sr. Maura ha declarado que conocía la carta del Sr. Silvela y las opiniones que dicha carta contenía, pues el Sr. Silvela y él hablaron varias veces del asunto.

La carta, añadió, está de acuerdo con cuanto ha dicho en las Cámaras sobre el particular.

En cuanto termine la discusión del proyecto de ley sobre alcoholes se entrará en el debate de las reformas de Guerra.

Respecto al alcalde de Barcelona dijo el Sr. Maura que dimitió hace tiempo, pero el Gobierno está dispuesto a no aceptarle la dimisión.

LA BOLSA

Madrid 11 a las 16. (URGENTE)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 76'32, Interior fin de mes 76'35, Amortizable 5 por 100 96'20, Banco de España 436'50, Compañía de Tabacos 427'75, Francos 38'60, Libras 00'00, Exterior de París 85'57.

Colmado LA COLONIAL MINONAS, 5

Vinos finos de mesa sin adulteración a 0'50 y 0'60 pesetas el l'fro.

TEATRO LIRICO

Función para hoy. A beneficio del primer bajo Francisco Meana.

- 1.º Acto primero de la zarzuela Campanone. 2.º Primer cuadro del primer acto de la ópera La Favorita. 3.º Estreno del entremés de los hermanos Quintero, La Zahorí. 4.º Gran dueto del segundo acto de la ópera I Puritani. 5.º y último El duo de la Africana.

Mañana penúltima función. Actos segundo y tercero de la zarzuela Jugar con Fuego.

Actos primero y segundo de la zarzuela El Relámpago.

Pañería de ANGLADA y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II, número 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger, Antigua casa de CAN BITLA Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, Matices, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la estuera.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en Esp.aña
ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOA, San Bartolomé

Motores eléctricos

DE LA CASA

Electricitas-Actien-Gesellschaft, Worm

W. LAHMEYER & C.^o

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

Economía en el coste.—Fácil manejo.—Informes y presupuestos gratis.

Representante exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18—1.^o—Palma.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—Madrid

Calle de Olazagá, núm. 1.—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 desu fundación, la suma de pesetas 64,650,088'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de aduación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 ANOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social efectivo.	12000000 ptas.
Primas y reservas.	44028645 "
Total.	56028645 "

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Saldrá directamente el día 15 de Junio el magnífico vapor

Catalina

LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día 10 de Junio el magnífico vapor español

Berenguer el Grande

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesitan teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

La Balear

Pelaires-t-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES

DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditando la bondad higiénica de este calzado.

C. SERRANO

Ha sido nombrado representante general para estas islas de la casa C. Serrano de Barcelona, D. Francisco Serrano.

Para cuanto se refiera á asuntos de esta casa, pueden dirigirse á dicho señor, calle del Rayo, 43 principal, Arrabal de Santa Catalina, Palma.



Inventor de los renombrados medicamentos CASILE.

DIPUTACION, 435

BARCELONA

Después de largas experiencias con el Bálsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía, debilidad del estómago, digestiones laboriosas ó difíciles, proisic ó acedias, (insapetencia, gastralgias, dilatación, cólicos, diarreas, hiperclorodias, y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquiera enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas, Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349 Barcelona, en Palma de Mallorca, en la farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, núm. 14.

Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, estorzo, bronquitis, gripo, asma (afectación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contrar otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Confitos Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias con el Bálsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía, debilidad del estómago, digestiones laboriosas ó difíciles, proisic ó acedias, (insapetencia, gastralgias, dilatación, cólicos, diarreas, hiperclorodias, y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquiera enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas, Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349 Barcelona, en Palma de Mallorca, en la farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, núm. 14.

Modista Madrileña

ACADEMIA DE CORTE. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que desean aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza: A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.

El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patronos á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.

Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Bronco 5 —2.^o

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.

Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.

De venta en todas las farmacias.

Gran fábrica de productos refractarios y de gre

M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.



—FABRICA—

Bordeta, Teléfono, 5.277.

—DESPACHO—

Princesa y Cotonera, 6.

Teléfono: 1.647, Barcelona

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.

Agente general de Baleares: Baltasar Fuijón Unión, 57, frente á la Plaza del Mercado.—PALMA

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.

Los espectros, por H. Ibsen.

Los infiernos de Paris, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa de Queviz.

La hija maldita, por Emile Richelberg.

Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los presidios de Siberia, por Dostovski.

Biblioteca Popular de L'Avenc

á 2 reales tomo

Santiago Rusiñol: D' aquí i d' allá.

Leó Tolstoi: Contes (1.^a serie). Traducción de J. Casas-Carbó.

J. Massó Torrents: Croquis Pitorescos (primera serie).

Sacher Masoch: Historietas galisianas. Traducción de J. Casas-Carbó.

Frederic Mistral: Nerto, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguer.

Moliere: L' Avar, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull.

Josep Aladern: La gent del lamp.

Mossen Jacinto Verdaguer: Viatges.

De venta en la librería de J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

COCINERO

Desea colocación en casa particular, informes calle Puresa, número 300.

CRIADA

Se necesita una que sepa cocinar bien y que tenga buenos informes para el Tercero.

Informarán calle José Vilalonga, número 28.

FÁBRICA

Se alquila un espacio local propio para fábrica con buenas comodidades en la calle de la Misión, 53.

Informarán en la misma calle n.º 55 entresuelo.

IMPORIANTE

Joven de buenas referencias y muy poca pretensiones desea administrar tienda ó entrar de ayudado de alguna casa ó bien llevar contabilidad.

TENEDOR DE LIBROS

Se ofrece uno de buenas referencias, por horas, precio muy económico.

Informarán Centro de Anuncios.

ALMONEDA

DE MUEBLES

En muy buen estado y con gran ventaja se vende una sillera de damasco y otros muebles. Los que los han usado gozan de excelente salud. Para informes, Victoria, 4, carpintería.

TRABAJADORAS

Se necesitan para un almacén de trapos.

Informarán en el Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

GANGA

Por 185 pesetas se vende una bicicleta en muy buen estado.

Dirigirse calle Carró, número 2.

METALES

Se compra hierro viejo, plomo, zinc, cobre y demás metales á buen precio.

Informarán Fonda La Confianza, calle Santa Otilia 5, en Palma.

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche.

Manual de esgrima.

Manual de equitación.

Manual del relojero.

Manual del tintorero sacamanehas.

Manual de sanchichonera.

Tratado de velocipedia.

Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orense el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Coahuila y Yucatán con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de junio saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Orense el vapor P. DE SASTRIBEGUI directamente para New-York, Habana y Veracruz. (Combinaciones para distintos puertos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo).

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Orense el vapor MONTEVIDEO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de las Palmas, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Orense, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación con el ferrocarril de Panamá á con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.

También carga para Maracaibo, Cardenas y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 18 de junio saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZON, directamente para Port-Said, Sues, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 9 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Orense el vapor GATILUNA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Orense el vapor M. L. VILLAVEDE directamente para Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Orense, Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Póo

El 25 de mayo de Barcelona, el 30 de Orense el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger

Salidas de Orense: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estorzos crónicos, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, insapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

1000 Americanas de alpaca Negras y de colores Desde 6 hasta 15 ptas. una

Pañería y Sastrería B. FUSTER

Plaza de Coli (Frente la parada del Tranvía)

GRAN BARATURA en géneros para la temporada



Reconstituyente de primer orden.

Estimula en alto grado el apetito.

Fabrikfabrikon vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Comercio de maderas

DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetre)

NO MAS PELO BLANCO

TINTURA DEL DR. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.